



**CONFÉRENCE DES PARTIES À
LA CONVENTION-CADRE DE L'OMS
POUR LA LUTTE ANTITABAC**

**Dixième session
Panama (Panama), 20-25 novembre 2023**

**FCTC/COP/10/DIV/3
1^{er} novembre 2023**

**Message écrit du Secrétaire général de
l'Organisation des Nations Unies,
M. António Guterres**

J'adresse mes chaleureuses salutations à la Dixième Conférence des Parties à la Convention-cadre de l'Organisation mondiale de la Santé pour la lutte antitabac.

Le tabac est un cancer mondial. Il tue une personne toutes les quatre secondes environ, alimente la pauvreté et les inégalités, détruit l'environnement et contribue à la crise climatique puisque de précieuses forêts sont abattues au profit de plantations de tabac. Quatre billions et demi de mégots de cigarettes sont jetés chaque année – un chiffre colossal – tandis que les nouveaux dispositifs à fumer électroniques créent de nouvelles formes de déchets dangereux.

En bref, le tabac va à l'encontre des objectifs de développement durable, et en particulier de l'objectif 3 consacré à la bonne santé et au bien-être de tous.

La Convention-cadre de l'Organisation mondiale de la Santé pour la lutte antitabac est un guide pratique qui permet de contrer cette menace. Et nous savons que les mesures qui y sont prévues fonctionnent. Nous devons renforcer notre détermination à mettre en œuvre la Convention-cadre de l'OMS et travailler main dans la main pour lui donner effet. Nous devons agir face à l'ingérence de l'industrie du tabac dans les politiques sanitaires. Et nous devons continuer de faire preuve de vigilance alors que l'industrie du tabac met au point de nouveaux produits et dispositifs en cherchant à faire de nos enfants des toxicomanes.

La COP10 peut jouer un rôle majeur en étant le moteur du progrès. Je vous exhorte à ne pas manquer cette occasion.

= = =